

Marsch von Aserbaidshan

Nationalhymne von Aserbaidshan seit 1992

Text von Ahmed Javad, Melodie von Üzeyir Hacıbəyov



Das Lied entstand 1919 und wurde die Nationalhymne der kurz zuvor gegründeten Demokratischen Republik Aserbaidshan und blieb es bis zur Eingliederung Aserbaidshans als Aserbaidshanische Sozialistische Sowjetrepublik in die Sowjetunion 1920.

Neue Nationalhymne wurde 1944 die Hymne der Aserbaidshanischen SSR.

Nach der Unabhängigkeit wurde ab dem 27. Mai 1992 wieder die alte Hymne verwendet, deren Inhalt ganz auf den 1. Weltkrieg (1914 – 1918) bezogen ist.

Vorherrschende Religion in Aserbaidshan ist der schiitische Islam, der im 8. Jahrhundert von arabischen Eroberern verbreitet wurde. Aserbaidshan ist neben dem Iran, dem Irak und Bahrain das einzige Land mit schiitischer Bevölkerungsmehrheit: 85 Prozent der muslimischen Aserbaidshanner bekennen sich zur schiitischen und 15 Prozent zur sunnitischen Glaubensrichtung.

Nach dem Zusammenbruch der Sowjetunion erlebte der Islam aber eine Wiedergeburt. Immer mehr Menschen wandten sich dem Islam wieder zu. Besonders im Süden des Landes entsteht seit einigen Jahren durch iranischen Einfluss eine orthodoxere Form des Islams. ...

In Aserbaidshan leben heute noch 25.000 bis 30.000 Juden. Am 9. März 2003 wurde in der Hauptstadt Baku eine neue Synagoge eröffnet. Es handelt sich um die erste neugebaute Synagoge in einem überwiegend muslimischen Staat.

1998 waren 3,8 % der Bevölkerung russisch-orthodox. Weitere christliche Kirchen haben jeweils nur einige tausend Mitglieder.

2012 fand der Eurovision Song Contest in der Hauptstadt Baku statt. Aserbaidshan rückte durch diese Großveranstaltung in die Aufmerksamkeit europäischer Medien, dabei wurden die Zustände im Land, insbesondere das autoritär herrschende Regime, vielfach kritisiert.

Hymnentext

Aserbaidshan! Aserbaidshan!
Ehrenhaftes Vaterland der heldenhaften Söhne
Wir sind bereit, unser Herz und Leben für Dich zu geben.
Alle von uns können unser Blut für Dich geben.
Lebe glücklich mit dem dreifarbigem Banner.
Tausende Seelen wurden für Dich geopfert.
Deine Brust wurde für den Krieg ein Schlachtfeld.
Soldaten gaben für Dich ihr Leben.
Jeder von ihnen wurde ein Held.
Mögest Du ein blühender Garten werden.
Jederzeit ist unser Leben ein Opfer
Tausendundeine Zärtlichkeiten sind in meinem Herzen.
Und schütze Deine Ehre,
um Dein Banner zu hissen.
Und schütze Deine Ehre,
Die gesamte Jugend ist begeistert.
Ehrenhaftes Vaterland, ehrenhaftes Vaterland.
Aserbaidshan! Aserbaidshan! Aserbaidshan! Aserbaidshan!
(Wikipedia)